



Administración: Santo Tomás, 4
Redacción: Clivillers, 22
Talleres: San Bernardo, 2
Teléfono n.º 232

Sábado, 7 Octubre de 1916

Suscripción Al mes. . 1 pta.
Núm. suelto 0'05 »
Anuncios. esqnelas, remitidos, etc., a precios según tarifa.
PAGOS POR ADELANTADO.

Cosas del Municipio

Era nuestra intención al proponernos tratar estas cuestiones que afectan tan hondamente a la marcha administrativa del Municipio, hacerlo de una manera sucinta, pero meditando más detenidamente hemos tenido que convencernos que no podíamos tratarlas a la ligera sino, muy al contrario, que era obligación ineludible, una vez comenzado nuestro humilde propósito, hacerlo con detención y cabal estudio.

Por eso nuestro primer pensamiento de abarcar en un solo trabajo periodístico el importantísimo asunto de la recaudación municipal, tuvimos que desecharlo prontamente pues vimos que casi nada podríamos decir si no dabamos a ello la extensión que de sí se merecía.

Cerramos nuestro primer (1) artículo cuando creímos buenamente que habíamos dicho cuanto resultaba pertinente sobre la causa inicial de la disminución en la recaudación de arbitrios e impuestos con cuyo criterio expuesto, hoy nos ratificamos.

En el presente procuraremos ser lo más parcos posible y esto dicho veamos el otro punto culminante donde se marca aun más sensiblemente la baja de recaudación.

En arbitrios teníamos una cantidad insignificante, veamos pues el estado comparativo de los nueve primeros meses del año en curso con los del año

anterior, por lo que afecta a la recaudación de Consumos y Alcoholes:

Año 1916	85.226'00 pesetas
Año 1915	105.055'13 »

Resultado obtenido 19.829'13 pesetas de recaudación en menos para el actual ejercicio.

Esta si que es una cantidad digna de nota y que puso en guardia al comentarista pero ante las explicaciones que se nos dieron tuvimos que convencernos que la *realidad* es muy otra pues el conjunto de la recaudación de las diferentes especies que integran el mayor y mejor de los medios de que se nutre el presupuesto municipal, a excepción del *vino* acusan un aumento recaudatorio de 3.145 pesetas 72 céntimos.

El lector lo verá claramente observando la nota anterior con el estado comparativo en los periodos antes dichos, por la especie de *vino*.

Año 1916	29.907'25 pesetas
Año 1915	52.882'10 »

En menos 22.974'85 »

Esta cantidad representa que han dejado de consumirse en nuestra ciudad unos 306,332 litros de *vino*.

Insinuamos si ello podría ser debido, si no en un todo, en buena parte, a *matute*, y nos atajaron los dos probos funcionarios del Ayuntamiento que nos han facilitado estos datos: que estaban convencidos de lo contrario, pues no es posible un *matute* en tal escala y por otra parte no puede verificarse el mismo en una especie cuyos principales alma-

cenes se hallan casi del todo desprovistos.

Tienen razón, pero creemos que si al preverse a primeros de año tal baja se hubiese perseguido a los que facilitaban fórmulas para sofisticar el vino y se hubiese recurrido a los poderes públicos, en comunidad de Municipios, para que se prohibiera la exportación de uvas y caldos algo se hubiera logrado.

I aquí, como en los arbitrios, persistiendo en alzar los precios de coste en el mercado, debido en parte a la falta de cosecha en 1915, necesariamente debe continuar la falta de ingresos en arcas municipales.

Cierto que la cosecha de este año ha sido abundantísima y que los nuevos caldos se colizan algo más baratos que los vinos viejos, pero la diferencia es poca y no puede acentuarse en el detallista y mucho menos continuando como continua la exportación de uva y mosto al extranjero.

Lo hemos dicho y lo repetimos, la recaudación municipal para el año próximo presenta los mismos síntomas que han predominado y predominan en la actualidad y ahora, que nos hallamos, en el tiempo de confección de presupuestos, deben tenerlo muy presente los señores que componen las Comisiones de Consumos y Hacienda de nuestro Consistorio si no quieren hallarse de cabeza en el atolladero, en situación difícil y lamentable.

Como no dudamos de su buen celo y de su mas reconocida pericia en la materia, esperamos con entera seguridad que se tendrán muy en cuenta nuestras humildes pero sinceras y más desinteresadas observaciones que hemos dejado ya transcritas y que pensamos hacer en dias sucesivos.—ANGEL GALLARDO

(1) Véase el DIARIO DE OLOT de ayer

Notas financieras del mes

La firmeza de las Deudas de Estado no ha podido sostenerse y los cursos han sufrido una depreciación brusca que ha querido atribuirse a ventas de Exterior procedentes de tenedores franceses que necesitan dinero para acudir al próximo empréstito y a las declaraciones de nuestro ministro de Hacienda sobre la necesidad de una operación de crédito; indudablemente estos factores han influido extraordinariamente en el corro, pero en realidad ni estos factores son nuevos (hace tiempo que venía anunciando la necesidad de un empréstito de consolidación), ni han sido los únicos, puesto que a la baja han contribuido también una serie de causas de que daba cuenta en mi revista anterior.

Lo que hay es que de un tiempo a esta parte la Bolsa se había divorciado de las realidades financieras del momento y una situación de tal índole no puede durar provocando movimientos bruscos que perjudican grandemente los mercados.

El Interior llega a cotizarse a 75'25 y el Exterior a 83 para rehacerse paulatinamente hasta 75'80 y 84 al declarar el ministro de Hacienda que el empréstito que debe realizarse no es cosa inmediata como se había supuesto, y que no deberá realizarse hasta que se haya saldado el presupuesto, que es como decir *ad kalendas grecas*.

Yo entiendo que no es hora de ser demasiado optimista aún. Además de la deuda flotante del Tesoro y del empréstito que aunque no sea inmediato deberá realizarse a no tardar mucho para cubrir las necesidades del presupuesto extraordinario de Fomento, Guerra y Marina, hay que tener en cuenta que la suscripción de Bonos del Tesoro ha debido cerrarse faltando aún para suscribir más de 38 millones de pesetas, cantidad que tiene que añadirse a los 73 millones que el Banco acredita del Tesoro puesto que aquel le había anticipado ya el importe total de la suscripción.

El grupo de obligaciones no puede substraerse a la flojedad general y retrocede también aunque no bruscamente.

El mercado a plazo ha experimentado fuertes movimientos de zig-zag, para descender todos los cambios. A ello ha influido el discurso del Sr. Maura en Beranga, la necesidad de una operación de crédito nacional y especialmente la proximidad del empréstito francés que hace temer posibles realizaciones de

nuestros valores, realizaciones que han empezado a producirse ya.

La suscripción del empréstito francés por cantidad ilimitada al 5 por ciento de interés y al tipo de 88'75 que en realidad, teniendo en cuenta que corren los intereses desde el 16 de Agosto próximo pasado, resulta al tipo de 87'50, empezará el día 5 del próximo Octubre para terminar el día 20, aunque seguramente será prorrogada la fecha para aumentar la suscripción. Ello hace temer que el mercado a plazo (especialmente por lo que se refiere a acciones ferroviarias) pasará un período de nerviosidad ante las ventas procedentes del mercado francés.

Las acciones ferroviarias bajan hasta 69'30 los Nortes y Alicantes y 64'25 los Andaluces para quedar a 70'60; y 70'60 y 66'80 respectivamente. Solo las acciones Orenses mantienen su curso quedando alrededor de 17'30.

El grupo de valores bancarios retrocede hasta 58 el Colonial, 47'50 el Mercantil y 49'50 los Rios de la Plata con motivo de haberse fijado a 2'50 pesos unicamente el complemento del cupón. Quedan a 61'50; 49'50 y 51'75, con pocas transacciones.

La liquidación de fin de mes se hace con facilidad doblándose Nortes y Alicantes con 0'375, Andaluces 0'35, Coloniales 0'32, Mercantiles 0'25 y Orenses 0'12 $\frac{1}{2}$.

El mercado monetario más firme cotizándose francos a 85'25 y libras a 23'77.

JULIO BASSOLS

Septiembre de 1916

Vida Religiosa

SANTOS PARA HOY Y MAÑANA

Sabado, 7: Santos Marco p. y Augusto pbro.

Domingo, 8; Stas. Brígida vda., Reparada vg. y mr. y S. Simeón el anciano.

FUNCIONES RELIGIOSAS

Quarenta horas: continúan en la Iglesia de nuestra Sra. del Tura. La exposición de su D. M. de las 5 y media a las 7.

Turno de vela; corresponde al grupo primero.

● Ayer mañana con motivo de la festividad de Santa Faustina, celebraron misas en el oratorio de la casa del diputado provincial D. Joaquín de Solá. Durante todo el día fueron en buen número las personas que acudieron a visitar el cuerpo incorrupto de dicha Santa que desde mucho tiempo se venera y guarda en aquella casa.

CRÓNICA LOCAL

● Hemos recibido la *Fulla del Patronat de l'Immaculada y Sant Antoni* en la que entre varias notas y apuntes se inserta el plan general del curso de 1916-1917. Agradecemos la atención.

● Nos dicen que las conferencias sobre avicultura que tenía en proyecto dar en nuestra ciudad el Sr. Castelló han sido aplazadas para la próxima primavera.

● Ayer terminaron las fiestas organizadas por los vecinos del barrio de San Francisco en honor de su patron que en conjunto han resultado animadas. La Orquesta «La Principal Olotina» estuvo acertada en su cometido.

● Del cupo fijado para el ejército en el próximo año, corresponden a la Zona de nuestra ciudad 545 individuos que deberán ingresar a mediano de Enero.

● Ayer noche debió celebrar la «Lliga Industrial» una reunión para tratar de los primeros trabajos para lograr que llegue a nuestra ciudad más pronto el correo que conduce el ferrocarril.

A las nueve de esta noche se celebrará una reunión de todas las fuerzas vivas de nuestra ciudad, para tratar extensamente el propio asunto habiéndolas convecado la propia entidad en su local social de la plaza de Capellanes. Asistiremos.

NOTAS MUNICIPALES

A las 6 de la tarde de ayer, bajo la presidencia de D. Juan Tresserras y asistiendo los concejales señores Bretcha, Puig, Teixidor, Barnadas, Pagés, Legares y Mir, el Ayuntamiento celebró sesión ordinaria de segunda convocatoria aprobándose, previa su lectura por el secretario D. Enrique Daunis, el acta de la sesión anterior.

Entróse seguidamente en el despacho de la orden del día en la que figuraban los asuntos siguientes:

Distribución de fondos para el mes en curso cuyo total se eleva a 21.476'97 ptas. Fué aprobada.

Varias cuentas examinadas por las Comisiones permanentes y cuyo total es de 818'40 pesetas, también merecieron la aprobación unánime del Consistorio.

Proposición firmada por los concejales señores Solanich y Bretcha para que se prolongue hasta la plaza del Palau la conducción de aguas elevadas del manantial de S. Roque; pasó a estudio de la C. de Fomento.

Otra proposición de la Comisión Central interesando la demanda para obtener parte del legado de D. Pedro Vila para la construcción de escuelas públicas, autorizando al Sr. Alcalde para que haga las gestiones

necesarias para obtenerlo mediante las influencias necesarias; fué también aprobada.

El escrito del Sr. Deu renunciando el cargo de médico municipal después de pedir el señor Barnadas y Teixidó constara las gracias por su buen celo, fué admitido.

La solicitud del médico D. Ramón Mir, solicitando la vacante del antes dicho señor Deu y previa aclaración del señor Presidente admitióse para el día que se declare la vacante.

Escrito del señor Subdelegado de medicina pidiendo se demore la provisión de la vacante de médico municipal. La Presidencia propuso sentir lo que diguera dicho señor, contestándole el señor Barnadas que ello resultaba algo extemporáneo el aviso y que ello afectaba únicamente a orden gubernativa. Acordóse que la Central hiciera lo pertinente.

Finalizado el despacho ordinario al señor Puig dirigió un ruego a la Alcaldía sobre el local comunmente conocido por *gripsi*.

Sin otro particular, dióse por terminada la sesión.

ANUNCIO OFICIAL

**Don Juan Tresserras Jofré, Alcalde
Presidente del Exmo. Ayuntamiento
Constitucional de esta ciudad.**

Hago saber: que dicha Corporación municipal tiene en proyecto la enagenación al «Círculo Olotense» del edificio que ocupa aquella sociedad por el precio que en su caso determinarán peritos nombrados al efecto, todo ello de conformidad en las bases formuladas por la Junta y aceptadas mediante ciertas enmiendas, por el Exmo. Ayuntamiento las cuales quedan de manifiesto en Secretaría.

Lo que se hace público por medio del presente para que, llegando a conocimiento de los vecinos de esta ciudad, puedan formular ante la Corporación municipal las reclamaciones que estimen convenientes cuyo derecho, deberán aquellos ejercitar en el improrrogable plazo de quince días que principiarán a contarse desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en el Boletín Oficial de la provincia.

Olot 30 de Setiembre de 1916.—El Alcalde Pte., *Juan Tresserras*.—P. a. de su Exma. El Secretario, *Enrique Daunis*.

El Tiempo

Presión atmosférica 9 mañana	736 mm
» » 3 tarde	735 mm
Temp. max. sombra	12°
» mínima »	24°
» media »	18°
Lluvia (med. 8 m.)	0'00
Carácter del día	Claro

Información telegráfica y telefónica

VIDA POLÍTICA

Labor parlamentaria

Madrid

En el Congreso continuará hoy, a primera hora, la interpelación del señor Ayuso sobre Marruecos, y dentro del orden del día se seguirá el debate acerca de la conversión de las cargas de justicia.

Si queda tiempo, se pondrá a discusión el proyecto de las minas de Almadén y el de explosivos.

En el Senado se discutirán hoy las reformas militares.

El senador señor Rahola ha presentado 47 enmiendas al proyecto de la ley regulando el trabajo de la industria textil, con arreglo a las indicaciones que le han sido hechas por diversas entidades industriales de Cataluña.

Ha sido designada una comisión que gestione con el gobierno el aumento de la asignación parroquial. Fórmanla el arzobispo de Zaragoza y los senadores y diputados de varias provincias.

NOTICIAS DE LA GUERRA

DE PROCEDENCIA FRANCESA

París.—Petrogrado

Se han librado violentos combates en la línea férrea de Ulavimirvolhynsk, apoderándonos de algunas posiciones.

En el Cáucaso avanzamos en un extenso frente del litoral, apoderándonos de posiciones.

En el río Karaburun los persas han causado grandes pérdidas a los turcos.

Nos apoderamos de un hidroplano en el golfo de Ríga.

París.—Roma

En la noche del 3 al 4 rechazamos ataques en Colbricon.

El día 4 el enemigo consiguió recobrar una posición avanzada hacia Colbricon, pero fué rechazado en el resto del frente.

En Montsiet fracasó un ataque enemigo.

Contra Liebknecht

El Gobierno alemán hace todo lo posible por continuar la persecución contra el diputado Liebknecht. Ahora es acusado, ante el Tribunal de Thorn, por haber enviado a los soldados alemanes documentos, excitándolos a la desobediencia y a la rebeldía.

También prosigue la persecución contra otras figuras del «pacifismo» alemán.

Universidad Polaca Petrogrado

La colonia polaca ha celebrado solemnemente la apertura de la Universidad de su país en Petrogrado, en la cual se han inscrito ya más de 300 oyentes. Habrá cátedras, en el idioma nacional, de historia, literatura y ciencias.

DE PROCEDENCIA ALEMANA

Koenigswusterhausen

En el frente al norte del Somme, aumentó con la mayor violencia la actividad de la artillería que precedió a los ataques de la infantería enemiga.

En la mayor parte de los sectores de ataque, la infantería enemiga quedó ya derrotada por nuestro fuego antes de llegar a nuestras posiciones.

Luchas de artillería en las dos orillas del Mosa.

Frente oriental

En el frente del Stochod tuvieron lugar sin éxito varios ataques débiles de destacamentos enemigos.

Frente rumano

Al oeste de Parajd, rechazamos varios ataques rumanos. El ejército rumano que atacó el día 2 de octubre en la región de Bekokten (Baranykut) se encuentra en el valle de Sinka y continúa retirándose hacia el norte.

Cerca de Orsova, un avance rumano ganó terreno.

Balkanes

Ataques enemigos al este de la vía Cará-Orman-Kovadinu, fueron rechazados el día 2 de octubre.

La altura de la Nidze-Planina, sigue en poder del enemigo.

La situación no ha cambiado entre el lago Presba y el Struma.

En luchas continuas en la orilla izquierda del Struma, perdimos la aldea de Jenikoj.

Pola

En la región de Orsova, nuestras tropas tuvieron que retroceder algo en dirección oeste.

Al sur de Petroseny, el enemigo retrocede hacia los pasos de la frontera.

La guerra en el mar

En la tarde del día 4, una escuadrilla de hidroplanos austro-húngaros, atacó con éxito la estación de aeroplanos italianos cerca de Grado y los establecimientos militares de Monfalcone, San Canziano y Staranzano.

Apesar del violento fuego a que estuvieron expuestos, todos los aparatos regresaron indemnes.

JARABE DEL DOCTOR DAUDI

Frasco grande
Frasco pequeño

— DE —
ÁCIDO YODHÍDRICO
Purísimo o incoloro

Simple
Compuesto

Como estimulante de la nutrición

ABRE EL APETITO

Como antiséptico interno

PURIFICA LA SANGRE

Como reconstituyente indirecto

FORTALECE A LOS DEBILES

Es el medicamento mas RICO EN YODO COMBINADO, el mas eficaz agradable, asimilable y tolerable

MEDICAMENTO ESPECIAL PARA EL

Reuma, Linfatismo, Escrofulismo; Sífilis y Tuberculosis

Exijase con nombre registrado

De venta en todas las farmacias

NUEVA ZAPATERIA

Queda abierto de nuevo el antiguo establecimiento de zapateria en el paseo Blay, n.º 56 (al lado de la Administración de Loterías).

Grandes existencias de calzado.
Precios económicos.

Arturo Simón

S. ESTEBAN, 21

Material eléctrico, instalaciones. Lámparas «Osram» la mejor de todas; Especialidad en restaurar aparatos de luz quedando como nuevos.

IDEAL PARK.--Domingo 8 de Octubre de 1916

Segunda série de los

Misterios de New-York

TÍTULOS DE LOS EPISODIOS

Los millones ocultos.—La sortija misteriosa.—Los platos del aire.—La Falsa Elena. Las rosas fatales.—
Los traficantes de Opio.—Los inventos de J. Clarel La maleta verde.—El submarino X 33.